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 時光匆匆，一轉眼四年已去，當年青澀的大學新鮮人，現已頭戴

學士帽，高唱驪歌了。 

 會選擇來中興就讀，很大的原因是離家近，又是新穎的學程制

度，剛好生物成績最高，就選填了我們系，希望能在大學期間找到生

物領域中真正有興趣的目標。沒想到也因為住家裡的關係，很難融入

當時朝夕相處同寢而睡的同學們，其他的台中人同學也有一樣的情

況，很慶幸我很快就找到興趣相投的朋友們，張姐也適時的給予關心

和照顧，真的很感謝她如同媽媽般對我們的愛護。 

 當時對於「生物科技」還懵懵懂懂，只知道是研究生物，對於研

究的內容還是一知半解。很感謝學程一開始就規劃了四個領域，讓我

們從中摸索，動物、植物、微生物和資訊，使我們大一選課有了方向。

之後還加入智財領域，請了專任教師來授課，學程課程的規劃真的很

用心。 

 選課是系上最重要的一環，每次到了選課前夕，同學們都會互相

討論哪個課程比較好修，有沒有地雷。學弟妹們還成立了選課專版，

分享上課經驗，希望能繼續傳承下去。大學四年用了三套選課系統，

還記得大一用按鍵精靈刷通識課的時光，不過才用了兩學期，就換了

號稱兩千萬的新選課系統，不但更慢又繁瑣，連查個課程都能卡半

天，好險最後換回比較簡易的選課系統，也增加了比較多的預選方

式，解解了之前比網路快的搶課方式。 

 最後大學是訓練獨立思考的過程，很多事情不如同表面一般，要

培養判斷是非對錯的能力，不能被外界輕易影響。以及胡導用身體力

行的方式，教給我們謙遜的重要，作為一名學者，求知若渴，虛心若

愚。 
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